
質 問 事 項 議 席 番 号
（ 件 名 ） 氏 名

①
　空き家の実態調査、台帳の整備状
況、相談体制は、どのようになってい
るのか伺いたい。

②

　昨年、施行された空き家対策特別措
置法において、特定空き家等に対する
措置に関し、適切な実施を図るため必
要な指針が示されたが、条例制定の必
要性は、また、固定資産税等の優遇措
置の取扱について伺いたい。

③

　空き家対策を押し進めるため、老朽
危険家屋除却事業の補助制度を設ける
ことが重要と思われるがどのような考
えか伺いたい。

①

　平成２５年に公布された消防団を中
核とした地域防災力の充実強化に関す
る法律で団員の処遇改善の指針が示さ
れているが、団員の活動意欲向上など
の為、今後の処遇改善方針を伺いた
い。

②

　消防団の情報通信機器、救助活動資
材、団員の装備の充実及び自主防災組
織に対しての自主避難の資材配備はど
のように、また、消防団出動マニュア
ルの取扱について伺いたい。

ふるさと納税謝礼
品について 町　　長

西九州道地質調査
について

町　　長

3
適正な基金・地方
債の運用について

①

　平成２８年度予算編成等に関する方
針では、「平成２６年度決算で財政状
況が急激に悪化するとは考えにくい状
況であるため」とあるが、多額の町債
残高があるが、影響ないとの認識なの
か。ご教示願いたい。

町　　長
関係課長

７　番

須藤　敏規
（一問一答）
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番
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質 問 の 要 旨 質 問 の 相 手

1

本町における空き
家対策の取り組み
について

町　　長

６　番

平田 康範
（一問一答）

防災体制の充実強
化について

町　　長

2

　平成２７年６月から、ふるさと納税応援
寄付金多額の金額が納税されています。
　また、謝礼品として多くの産品がありま
すが、その中で無農薬栽培されている合鴨
米について、当初平成８年に２０名で発足
され、その後、後継者不足となり２８年耕
作者は４名に減少、今後ふるさと納税され
る方に十分に対応できるか危惧されてい
る。
　合鴨米栽培希望者の呼びかけ、行政とし
て支援できないか伺いたい。

１　番

福田　喜義
（一括質問）

　大茂地区のボーリング調査等について
国・県からの報告があっているのか伺いた
い。
　大茂地区の地質調査はどうなっているの
か。
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②

　膨大な町債残高の原因に関し、これ
までのどの政策が公債費の増を生んだ
のか。
　政策を例示して町長のご見解をお示
し願いたい。

③
　公債費がどのような状況になると、
佐々町は財政破たんになると予測して
いるのか検討状況をお示し願いたい。

④

　財政破たんを回避するため、今から
どのような対策を打つべきであると考
えておられるのか。町長のご見解をお
示し願いたい。

⑤
　現下のマイナス金利をどのように評
価されているか。見解をお聞きした
い。

⑥
　各基金について、目的を明確にして
目標額を設定すべきでないか。見解を
お尋ねしたい。

商工業の小規模企
業振興に関する条
例制定について

町　　長

耕作放棄地解消の
ため薬草・薬用植
物の栽培を検討し
ては

町　　長

し尿処理施設、塵
芥処理場のその後
の計画進捗状況は

町　　長

公共施設の改善補
修・点検計画は

町　　長
教 育 長

　現在、幼稚園の２階を使用して卓球練習
を行っている。南部体育館にて練習計画が
あるが、いつまでに床の張替整備を行うの
か。
　２７年３月議会にて、佐々駅２階有効活
用を提案したが、その後の進捗状況は。公
共施設の屋根点検補修計画はあるのか。

3
適正な基金・地方
債の運用について

町　　長
関係課長

７　番

須藤　敏規
（一問一答）

4

　国は平成２６年６月２７日小規模企業振
興基本法を公布、これに基づき県でも「長
崎県中小企業・小規模企業の振興に関する
条例」が平成２７年４月１日に施行され
た。その中には、町の役割として、施策を
策定し実施することと規定されています。
　地域を支える小規模企業の振興を図るた
め「小規模企業振興に関する条例」を制定
する考えはないか。

４　番

永安　文男
（一括質問）　医療の現場において、漢方製剤に対する

ニーズが高まっており、製薬メーカーが安
定供給確保の面から国内栽培に方向転換し
ている。
　中山間地域の耕作放棄地対策と地域活性
化策として、薬草栽培の導入を研究検討し
てはどうか。町長の所信を伺いたい。

5

　佐々町においては、平成２７年４月よ
り、し尿浄化槽汚泥処理は３年間民間委託
し、その間で基本的には下水道への直接投
入処理方式で行いたいとの意思を示してい
るが、その後の進捗状況は。
　また、塵芥処理場も民間委託を含め今後
の検討を進めていきたいとの意思を示して
いるが、その後の経過はどのようになって
いるのか。

８　番

淡田　邦夫
（一問一答）
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公衆トイレについ
て

町　　長

河川の整備につい
て 町　　長

し尿処理の今後に
ついて

町　　長

西九州自動車道の
４車線化について

町　　長

　現在、市町村の「責務」である一般廃棄
物処理のし尿・汚泥については、北松南部
清掃一部事務組合の施設老朽化、また構成
自治体の合併等により施設が閉鎖され、町
としては法が求める自区内処理の達成のた
め下水道での前処理施設による処理方針を
示されたが、期間的な面から３年間の民間
委託を実施している。
　この間、政策決定のための調査、また地
元への丁寧な説明のための調査業務も行わ
れた。
＜参考＞
平成２４年度　し尿・浄化槽汚泥下水道投
入前処理施設計画支援委託業務
3,190,215円
平成２６年度　生活環境影響評価調査業務
委託　2,998,080円
上記の状況と認識しているが、民間委託時
に示された施設建設計画はどの程度進んで
いるのか伺いたい。
[関連の質問内容]
・期間と費用面（ランニングコスト）…水
道事業含
・佐世保市が中核市に正式決定したが広域
連携の可能性はないのか。

２　番

阿部　豊
（一問一答）

　佐々インターの開通で格段にアクセスが
よく充実してきている状況にあるが、命の
道である高規格道路が渋滞による通行不良
な点は否めない。暫定２車線を４車線化に
要望する意向はないのか伺いたい。

6

　佐々町に今何か所の公衆トイレがあるの
か。またどのような管理がなされているの
か伺いたい。各公園などにあるトイレにつ
いては、２０年以上たっていると思うが、
改修・新設の計画はあるのか。
　佐々町の行事としてジョギングフェス
ティバル・シロウオまつり・しだれ桜・菖
蒲まつりなど、多くの人たちがわが町に訪
れます。クリーン佐々のイメージとして
も、各トイレの整備が必要ではないか。 ５　番

橋本　義雄
（一括質問）

　佐々町には、普通河川が１４ほどありま
す。その河川にダンジュクが生い茂り川幅
を狭くし、水の流れを悪くしているところ
が多くみられます。それは災害の大きな原
因となります。大雨時前に点検、整備をす
る必要があると思うがどうか。例えば川添
川です。ダンジュクが覆い伐採・浚渫が必
要とされているところの川横に住宅が新設
されています。各河川のそういったところ
を把握し、整備を進めていかなければなら
ないと思うがどうか。

7
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7
スポーツ施設の充
実について

町　　長

２　番

阿部　豊
（一問一答）

原発対応について
町　　長

マイナンバーにつ
いて

町　　長

　地方創生、「地域力・地域の活性」を考
えるときに、県北地域にない施設の計画は
住民が求めるものと考える。住民の健康増
進、交流人口拡大、佐々の特色としてなり
得る施設建設は有益であるとも考えるがサ
ンビレッジ佐々を人工芝化し充実すること
は実現できないのか伺いたい。

8

　福島原発事故がおきてから間もなく５年
になりますが、周辺の多くの住民は依然と
して避難生活を続けています。
　事故はおきてはなりませんが、事故の教
訓に学ぶならば、万一の場合の防災、避難
計画をもつことは必須であると考えます。
　なぜ、町は計画をつくらないのでしょう
か。ヒト・モノ・カネのどこが欠けるため
ですか。原因を明らかにするよう求めま
す。

９　番

仲村　吉博
（一問一答）

　世論調査によると、「不安だ」と感じて
いる人が７８％に上るとされています。マ
イナンバーをめぐる事件が多く発生してい
ます。国民にとってプライバシー侵害な
ど、デメリットが多いマイナンバーの推進
はやめるべきではないですか。


